答弁第四九二号

内閣衆質一六九第四九二号

平成二十年六月十七日

内閣総理大臣 福 田 康 夫

衆 議 院 議長 河 野 洋 平 殿

衆議院議員江田憲司君提出都市再生機構(UR)のファミリー企業における剰余金移し替え等に関する質

問に対し、

別紙答弁書を送付する。

衆議院議員江田憲司君提出都市再生機構 Û R のファミリー企業における剰余金移し替え等に関す

る質問に対する答弁書

一の①について

現在、 ち、 及び出向者の数は零人、機構からの再就職者の数は二十二人、出向者の数は十五人であるとのことである。 三月末現在、 国土交通省からの再就職者一人を含む。)、出向者の数は零人であるとのことである。 独立行政法人都市再生機構(以下「機構」という。)から聴取したところによれば、平成二十年三月末 国土交通省からの再就職者の数は一人、出向者の数は零人、機構からの再就職者の数は十人 日本総合住生活株式会社(以下「日本総合住生活」という。)の役員の数は十六人であり、このう 日本総合住生活の職員の数は千四百四十三人であり、このうち、国土交通省からの再就職者 また、 平成二十年 (前述の

の②について

十万円以下であるもの、 までの間における機構と日本総合住生活との契約(その予定価格が、工事に関する契約については二百五 機構から聴取したところによれば、 役務に関する契約については百万円以下であるもの等少額の契約を除く。 機構が設立された平成十六年七月一日から平成十七年三月三十一日 以下同

じ。)の金額の合計額 ーセントであるとのことである。また、平成十九年度については、現在集計中であり、お答えすることは ーセントであり、平成十八年度における契約金額は約百七十四億円、 ーセントであり、 平成十七年度における契約金額は約百四十三億円、 (以下「契約金額」という。) は約八十億円、 このうち随意契約に係るものは百パ このうち随意契約に係るものは百パ このうち随意契約に係るもの は百パ

一の③のiについて

困難である。

び債権者以外の者には開示されていないことから、公表は差し控えさせていただきたいとのことである。 四 資本金の額を三百億円とすることを決議した株主総会が開催された日時は、 時であるとのことである。 機構から聴取したところによれば、日本総合住生活が利益剰余金から資本金に二百五十億円を組み入れ、 また、株主総会の出席者については、 株主総会の議事録が原則として株主及 平成十八年六月二十六日午後

の③のiiについて

組入れについては、 機構から聴取したところによれば、 日本総合住生活が機構の賃貸住宅の管理に関連して必要となる業務を行っており、 日本総合住生活が平成十八年六月に行った利益剰余金の資本金への 長

規模、 期的な経営基盤の安定化を図る必要があったことから、 を経て行ったものであるとのことである。 利益 が状況、 資金の調達能力、 経営環境等に応じて決められるものであるため、こうした組入れを また、 利益剰余金を資本金に組み入れるか否かは、 公認会計士に意見を聴いた上で、 株主総会の決議 会社 0 事業

一の③の…について

行う場合の基準はないとのことである。

から、 市街地 六月に、 当該業務については機構が当該賃貸住宅の家賃及び共益費の収入を主な財源として支出を行っていること たところによれば、日本総合住生活は主に機構の賃貸住宅の管理に関連して必要となる業務を行っており、 たことを勘案した上で、日本総合住生活において利益剰余金の取扱いを検討した結果として、 及び補給金が四百五億円、 平成十八年度に国が機構に支出した千三百二十三億円の内訳は、 日本総合住生活の剰余金の原資の多くが税金であるといった御指摘は当たらないと考える。こうし の整備改善等の特定の政策目的を達成するため交付されているものである。一方、 一の③のiiについてでお答えした理由により利益剰余金の資本金への組入れを行うこととし、 出資金が三百二十一億円、貸付金が五億円等であり、これらは公共施設 国庫補助金が五百八十三億円、 機構から聴取し 平成十八年 の整備、 交付金 株

主への配当額の引上げは行わないこととしたとのことである。

二について

機構による出資、 機構との人的関係等により、 機構の連結決算の対象となる特定関連会社 (独立行政法

人会計基準第103にいう特定関連会社をいう。以下同じ。)及び関連会社(独立行政法人会計基準第 1

14にいう関連会社をいう。 以下同じ。)は、平成二十年三月末現在、二十八社である。 また、 機構から

聴取したところによれば、 機構が設立された平成十六年七月一日以降の機構の特定関連会社及び関連会社

平成十七年三月末において五百四十三億円、

平成十八年三月末において

五 百四十四億円、 平成十九年三月末において三百七億円であるとのことである。

における利益剰余金の合計額は、

三について

機構から聴取したところによれば、 機構が設立された平成十六年七月一日以降、 機構の特定関連会社及

び関連会社で利益剰余金を資本金に組み入れたものは、 日本総合住生活以外にはないとのことである。

四について

|独立行政法人のファミリー企業が有する剰余金等の内部留保を積極的に国庫に返納させるべきではな

いか」との御指摘については、これらの企業の経営の自主性、当該独立行政法人以外の出資者との関係等 を勘案しつつ、何らかの方策を講ずることができないかどうか、 個別具体的に検討していきたい。